
 

  Figino, 25 aprile 2022 
 
  
 

PROCESSO VERBALE 

 
SEDUTA DEL CONSIGLIO CONSORTILE 

Lunedì, 25 aprile 2022 presso l’I.D.A. a Figino 
 
Presenti i rappresentanti dei Comuni consorziati: 

Melide Danilo Crivelli, Presidente 
Collina d’Oro Manuel Garzoni 
Grancia Michele Piceni 
Lugano Maurizio Solcà 
Morcote Giacomo Caratti 
Vico Morcote Maurizio Bernasconi 

Presenti per la Delegazione consortile: Sandro Casella, Luciano Albertini, Alberto Gamboni. 

Sono pure presenti: Christian Chiappa, capo esercizio, Glenda Ganguin, segretaria contabile. 
 
ORDINE DEL GIORNO: 

1. Approvazione verbale della seduta del 30 novembre 2021; 

2. Approvazione Messaggio no. 38 inerente ai conti consuntivi del 2021; 

3. Eventuali. 
  

Il Presidente della Delegazione consortile Sandro Casella saluta i presenti e passa la parola al 
Presidente del Consiglio Consortile, Danilo Crivelli, il quale a sua volta saluta le persone partecipanti 
alla Seduta. 
 
1. Approvazione verbale della Seduta del 30 novembre 2021 

Casella riassume brevemente al Presidente Danilo Crivelli, assente durante la scorsa Seduta del 
30 novembre 2021, la discussione nata dalle osservazioni sollevate da parte del rappresentante 
del Comune di Vico Morcote, Maurizio Bernasconi, circa i fattori di ponderazione adottati nella 
nuova chiave di riparto.  
A seguito della ricezione del verbale, Bernasconi ha chiesto che nella trattanda inerente la 
nuova chiave di riparto, venga aggiunto il punto cardine della discussione intercorsa. Casella 
legge ai presenti le precisazioni esposte dal Delegato (in rosso) e il nuovo testo della trattanda: 

Il rappresentante di Vico Morcote, Maurizio Bernasconi, comunica ai presenti di aver sollevato 
delle osservazioni circa un’incongruenza riscontrata nella modalità di calcolo della nuova 
chiave di riparto. Pertanto, si è dato luogo ad un incontro con il Presidente della Delegazione 
Sandro Casella, il Vice-presidente Luciano Albertini e l’Ing. Tiziano Mauri dello studio                     
Mauri & Associati, il quale ha calcolato la chiave di riparto. La riflessione di Bernasconi è derivata 
dalla ponderazione del calcolo dei posti letto, poiché verosimilmente, nonostante Vico Morcote 
disponga di un’unità inferiore di case di vacanza rispetto agli altri Comuni consorziati, il Comune 
si è visto assegnare un coefficiente ritenuto eccessivo. Il presidente della Delegazione Sandro 
Casella ha spiegato a Bernasconi che con il termine "case di vacanza" citato nel messaggio, si 
intendono i posti letto all'interno delle stesse. I dati preponderanti per suddetta calcolazione 
vengono forniti dall’ente “Lugano Region”,il quale si occupa di raccogliere i dati  pertinenti 
direttamente dalle cancellerie comunali.  
Il verbale della Seduta del 30 novembre 2021 viene approvato all’unanimità con l’aggiunta di 
Bernasconi. 
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2. Approvazione Messaggio no. 38 inerente ai conti consuntivi del 2021 

Il Presidente Crivelli esprime gli apprezzamenti per la nuova impostazione e per la chiarezza delle 
posizioni contabili indicate nel Messaggio che presenta i conti consuntivi.   
I Comuni di Vico Morcote e Collina d’Oro hanno già preavvisato favorevolmente il Messaggio 
per iscritto. Bernasconi chiede delucidazioni in merito alla notevole differenza di costo riscontrato 
nel 2021 rispetto al preventivo e al consuntivo dell’anno precedente per il Consorzio 
manutenzione arginatura Pian Scairolo. Casella spiega che il Consorzio è attivo in qualità di ente 
preposto alla manutenzione e alla sistemazione dei corsi d’acqua, investe in opere di 
premunizione, consolidamento e prevenzione per i pericoli naturali in modo da arginare frane e 
scoscendimenti. 
Si sottolinea la difficoltà e l’imprevedibilità nell’allestimento preventivo dei costi annui, poiché gli 
stessi sono altamente influenzati dalle condizioni meteorologiche, le quali non prevedibili 
anticipatamente. L’estate del 2021 è stata caratterizzata da importanti eventi di maltempo e, 
come noto, sono insorte rilevanti spese a carattere straordinario. 

Non vi sono ulteriori domande in merito al Messaggio e i rappresentanti dei Comuni consorziati 
riportano l’approvazione dei rispettivi Municipi. Di conseguenza il Consiglio Consortile risolve: 

 È approvato il consuntivo di spesa per l’esercizio 2021 del Consorzio Depurazione Acque del 

Pian Scairolo che registra una spesa complessiva di CHF 2'535'130.63 e ricavi per complessivi 

CHF 27'729.80. 

 È approvata la partecipazione finanziaria dei Comuni consorziati per complessivi                      

CHF 2'507'400.83. 

 L’importo è suddiviso come da chiave di riparto in vigore. 

 È approvato il bilancio patrimoniale al 31 dicembre 2021. 

 
3. Eventuali 

 Il Presidente Crivelli chiede se è prevista la modifica del piano dei conti in vigore con il modello 
MCA2 creato per armonizzare le contabilità degli gli enti pubblici svizzeri. Gamboni informa che 
al momento le nuove regole contabili sono state adottate dai Comuni. La segretaria comunica 
di avere in programma di modificare per l’anno venturo il piano dei conti vigente in quanto 
quello attuale presenta delle lacune oggettive nell’imputazione corretta e precisa dei conti. Il 
Presidente ritiene più sensato, anziché modificare l’attuale struttura, di implementare 
direttamente il nuovo modello contabile MCA2, osservando che per motivi di tempistiche, non 
sarà possibile effettuare la modifica già a partire dall’esercizio 2022. 
Dopo una piccola discussione si decide di rimandare la modifica per l’esercizio 2023, in modo di 
avere il tempo oggettivo per armonizzare i conti disciplinando le nuove norme contabili. 

 Convenzione Morcote: non è ancora stata formalizzata legalmente la cessione degli spazi in uso 
tra il Comune di Morcote e il CDAPS. Caratti in qualità di sindaco del Comune, comunica che 
gli avvocati delle parti hanno raggiunto un compromesso e che la sottoscrizione definitiva della 
relativa Convenzione non tarderà ad arrivare. 

 Infiltrazioni laghetto IDA: Casella comunica che si è trovata una soluzione per le infiltrazioni 
cagionate dal laghetto del Consorzio nella proprietà confinante. La soluzione prescelta consiste 
nel mantenimento dello stagno esistente attraverso delle opere di rivitalizzazione in modo da 
ospitare in futuro la fauna acquatica. Tale soluzione permette di ottenere un importante sussidio 
per l’investimento, ma, i lavori non potranno iniziare prima dell’autunno con il letargo degli anfibi.  
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Nelle ultime settimane il Consorzio ha effettuato delle opere di rifacimento della strada di 
accesso approfittando di posare il cunicolo che permette il passaggio di rospi e rane dallo 
stagno alla Roggia.  

 Casella comunica che finalmente le scuole hanno ripreso ad effettuare delle uscite e nelle ultime 
settimane l’IDA ha ospitato una classe di 2.a elementare del comune di Collina d’Oro e una 
classe della scuola dell’infanzia del comune di Barbengo. 

 Pilotaggio: Albertini comunica che il progetto inerente il pilotaggio dei microinquinanti è in fase 
di conclusione. Si desume che sarà necessario un credito supplementare con conseguente 
allestimento di un nuovo Messaggio dopo la conclusione dello studio in quanto bisognerà 
trovare delle soluzioni alternative per l’abbattimento dei microinquinanti, ma prima dell’estate 
non si avranno certezze. Lo studio è finanziato in ragione del 75 % da parte della Confederazione. 

 Magazzino IDA: l’evoluzione dell’IDA degli ultimi anni ha evidenziato una costrizione degli spazi 
e in futuro bisognerà adottare delle misure di ingrandimento di superficie utile. Le soluzioni 
presentate consistono di alzare lo stabile esistente creando nuovi locali, oppure affittare uno 
stabile che verrà localizzato sul sedime adiacente di proprietà dell’impresa Martinetti. La 
fattispecie non è considerata urgente, ma nel futuro dovrà essere affrontata. 
 

 Zona di protezione Pian Roncate S2: come già accennato durante la scorsa riunione, si è 
dibattuto circa la soluzione più consona per il risanamento del collettore. A seguito di verifiche 
oculate da parte dello studio tecnico e da un’analisi dei costi, la soluzione prescelta consiste nel 
relining a guaina flessibile, soluzione accettata anche dagli uffici cantonali competenti. 

 Collaudo condotta P2 Pian Casoro: si comunica che il collaudo è fissato per il 13 maggio p.v., 
successivamente verrà fatta l’inaugurazione con una conferenza stampa direttamente in loco. 

 Lettera applicazione interessi passivi Cornèr Banca SA (Segretaria): la Segretaria comunica che, 
a causa dell’incertezza del mercato monetario degli ultimi anni, la Banca Nazionale Svizzera ha 
introdotto l’applicazione di tassi negativi sulle giacenze bancarie. Gli enti bancari hanno la 
facoltà di stabilire le soglie individuali per la propria clientela. La banca del Consorzio, la Cornèr 
Banca SA, applica una franchigia di CHF 1 MIO sugli averi monetari complessivi per relazione, 
tutelando una posizione privilegiata per i propri clienti rispetto ad altri istituti.  
Sino ad ora il CDAPS richiedeva anticipatamente il contributo totale previsto nei Messaggi di 
investimento, una volta ottenuta la crescita in giudicato da parte dei Comuni delle decisioni 
approvate dal Consiglio Consortile, generando una giacenza importante sui conti del Consorzio. 
Si propone pertanto, alfine di ovviare all’addebito di ingenti interessi a carico del Consorzio, di 
richiedere le partecipazioni agli investimenti in corso, dopo l’avviamento concreto dei costi 
derivanti. 
 
Non essendoci altri interventi, il Presidente ringrazia e chiude la seduta. 
 
 

PER IL CONSIGLIO CONSORTILE 

 D. Crivelli, Presidente     G. Ganguin, Segretaria      
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